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近年来，在全市上下的共同努力下，我市的教育教学质量稳步提升，高考成绩屡创佳绩，特别是今年高考上一本线人数实现五
年翻番目标，推动永康教育振兴的脚步向前迈了一大步。然而，正当大家都为教育事业取得进步而欣喜的时候，社会上却出现了
一丝不和谐的声音。近日，一封质疑永康教育发展的匿名信罔顾事实、无中生有，试图破坏教育发展的良好氛围。

一石激起千层浪。这封匿名信引起了市委、市政府主要领导的高度关注，要求狠刹这种歪风邪气。全市各中小学校校长对永
康教育的发展历史和当前的教育现状感受最深刻，也最有发言权。近日，他们围绕匿名信的质疑，摆事实、讲道理，纷纷对匿名信
的“指责”进行了回应。本报对部分校长的观点进行摘登，为永康教育正言，树正气、刹歪风、营造风清气正的教育生态。

全市校长集体发声为教育正言

教育振兴良好氛围需大家共同呵护

华康清（永康一中校长）
面对杂音要发出真实声音

从以前家长不信任到现在家长拥护、宽

容、点赞，永康教育进步是真刀实枪的，任何

人都不能否定永康教育的进步。

有人计较永康教育真实的数据，我负责

任地说，永康高考成绩绝对是进步的。就永

康一中来看，今年 5 人进入全省前 200 名，3

人进入前 100 名，历史上还没查到哪一年比

今年考得更好。永康教育值得点赞的另外

一件事情是人才引进。近年来，永康一中在

市委、市政府的支持下，引进了 40 多位人

才，力度之大在金华是很少见的。

就这封信而言，我认为教育发展需要呐

喊，需要包容，需要改革精神。面对教育出

现杂音时，全市教育战线更应团结起来，发

出自己真实的声音。

施振生（永康中学校长）
百姓说好是“口碑”

从教 30 多年，我感觉自己说自己好是

“自信”，百姓说好是“口碑”。四五年前回

乡下，村民和我说教育有哪些哪些问题；现

在回乡下，村民都觉得一中、二中好了。领

导 说 教 育 好 是“ 肯 定 ”，同 行 说 好 是“ 钦

佩”。浙师大专家以及兰溪、浦江等地学校

领导都肯定永康教育的成绩，都想到永康

学校看看。

永康教育有今天的成绩很不容易，一定

要好好珍惜，好好维护，好好树正气。教育

一定是不完美的事业，只有更好，没有最好；

教育是“农业”，不能讲速成，需要生根的过

程，要静下心来，要有耐心；教育万众瞩目，

涉及千家万户，所以我们对自己要有更严格

的要求，有更高的志向，要更争气。

黄伟星（大司巷小学校长）
永康教育成绩有目共睹

从教30多年，当校长20多年，从我个人

来讲，对永康教育有一些体会：

一是近几年教育进步很明显，成绩有目

共睹，具体体现在风清气正的教育良好氛围

已经形成，自上而下、自下而上，勤勉干事、

敬业干事氛围浓厚。这些年每年的教师节，

市委、市政府隆重表彰，人才引进、各类活动

开展、质量提升等都能够充分证明。

二是校园硬件改善提升非常迅速，很多

学校的设施得到明显改善。

三是生源回流是教育进步最明显体现。

四是阳光招生秩序井然。近几年取消

择 校 费 ，永 康 是 金 华 市 最 早 实 行 零 择 校

的。各学校正在努力推进“一校一品”建

设，校长们勤勉做事的氛围已形成。

应永清（民主小学校长）
教师敬业精神明显提升

近些年，永康教育在体育、科技等方面

取得的成绩是有史以来最好的，这些都有数

据可查。学校教师规矩意识、敬业精神、教

育教学业绩都明显提高了，这也是有目共睹

的事实。永康教育能有现在的成绩不容易，

一定要狠刹歪风，这样才能有利于风清气正

的教育生态的形成。

章春归（永康六中校长）
教育人不能被歪风邪气压倒

永康教育，负重前行，现在已经全面回

归到课堂质量提升上来。以永康六中为

例，升学率从原先的 5.7%到 53%、57%、

78.9%、80%逐年提升，这些成绩是有据可

查的。教育的进步不仅体现在高考成绩

上，还包括“一校一品”学校特色建设、教育

布局规划等。

前段时间，我与周边县市的领导和老师

讨论永康教育取得的进步，金华一中的一名

副校长跟我说，近几年金一中招录的永康生

源由两位数变成了个位数。生源回归是不

争的事实，说永康教育氛围差是没有根据

的。此外，这几年永康教育人才引进工作是

非常成功的，我们学校就是受益者，6名引进

人才均来自985、211名校，在这几年的教学

比赛中全部拿奖。

教育需要更多人的关心，教育人要坚守

自己的职责，敢作为、敢担当，但是决不能被

歪风邪气压倒。

田凌艳（解放小学校长）
教育向良性态势发展

我觉得，个人和团队的成长是一样的，

都需要贵人相助、高人指点、小人监督。市

委、市政府就是我们教育的贵人，教育部门

和各级部门对教育全方位的给力和助力就

是高人指点，但不负责任检举不是监督，希

望不要因此而影响教育改革。

从该事件中汲取教训是一种智慧，永康

教育改革需要一种好心态，以利于整个教育

向良性态势发展。此外，我认为方向比努力

更重要，永康教育工作近期有目标、中期有

规划、长期有方向。以前我受邀做讲座，讲

的是《危机状态下的校园应对》，这些年我改

成了介绍永康教育经验。

我想说的是，这些年的教育生态已越来

越接近我们想要的。

陈子文（明珠学校校长）
匿名信是信口雌黄罔顾事实

明珠学校今年高考成绩是经过班主任

一个一个向学生了解，然后经过汇总上报

的，不存在报假情况，我们也没有必要造假。

明珠学校今年招生确实排队，到最后还

有很多学生没录取，但每年都是这样的，不

是就今年出现这种情况。整个招生过程都

是在招生委和教育局的正确领导下、在明珠

投资有限公司监督下，按程序进行的，不存

在违规问题。

这几年，在市委、市政府的重视下，在市

教育局的正确领导下，永康教育向好发展是

有目共睹的，是客观的，不是一封匿名信就

可以否定的。匿名信是信口雌黄、罔顾事

实，我们完全没必要被这种匿名信所干扰，

最好的办法是不理它，丢到垃圾桶里，吐上

一口痰就完了。

王钟宝（市职技校校长）
教育人的心齐了风气正了

市委、市政府对教育的重视和支持是

前所未有的，永康教育取得的进步和成绩也

是有目共睹的。2015 年、2016 年我市中高

考均取得了历史性突破，2015 年高考一本

上线破500大关，2016年一本上线破600大

关。不仅高考成绩取得好，更主要的是教育

人的心齐了，风气正了，校长“姓教”了，教师

爱生了，办事阳光了。阳光食堂、阳光招生、

阳光人事、阳光基建得到社会的认可、老百

姓的点赞。

近年来，市委、市政府和教育局对职技

校的发展重视和支持力度都很大，比如创评

国家中等职业教育改革发展示范学校时，时

间紧，任务重，一年内完成 500 个子项目的

建设。职技校的成绩也是值得骄傲的，学生

参加全国技能比武，两年来有 4 个项目获得

全国金牌，其中普通车床取得金华市零的突

破，数控车床加工取得浙江省零的突破。

姚恒国（古丽中学校长）
永康教育成绩不能抹杀

近几年，在市委、市府“二次出发，教育

先行”的号召下，我市教育氛围浓了，校长和

老师的质量意识增强了，全市教育教学质量

整体得到快速提升，这样的事实是不能随意

抹杀的。

有两个很直观的结果可以说明：一是以

高考成绩为主要标志的教育教学质量大幅提

升，每年全市上一本人数大幅增加。二是每

年高中的优质生源大量外流情况基本扭转，

反而呈现出外县市生源快速流入的势头。

今年上半年，在金华大市普通高中校长

会议上，金华市教育局副局长姜昆在掌握

2015 年高考真实数据情况下，公开表扬了

永康一中和古丽中学的显著进步。

□记者 张赤奎 整理


